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   20. Juli 2022 

Herrn Landrat Sven-Georg Adenauer 

- per E-Mail an das Büro des Kreistages - 

 
 
Anfrage zu Maßnahmen zur Einsparung von Energie und zur Schonung der 
Wasserressourcen durch die Kreisverwaltung (zur Beantwortung im Ausschuss für 
Klima und Umwelt oder im Kreisausschuss oder ggfs. per Mail vorab) 
 
 
Sehr geehrter Herr Landrat, 
 
aktuell sorgen steigende Energiekosten und drohende Engpässe bei der 
Energieversorgung für sehr große Verunsicherung. Bürgerinnen und Bürger werden von 
staatlichen Stellen zu besonders sparsamem Verhalten aufgefordert, um die aktuellen 
Gas- und Stromverbräuche zu senken. Ziel ist und muss sein, eine Mangellage im Herbst 
und Winter zu vermeiden. 
 
Von einigen Kommunen sind öffentlich konkrete Maßnahmen als eigene Beiträge zur 
Senkung der Energieverbräuche mitgeteilt worden – auch im Kreis Gütersloh. Sicherlich 
gibt es einen umfassenden Aktionsplan auch für Liegenschaften und Einrichtungen der 
Kreisverwaltung. Vor diesem Hintergrund bitten wir um eine Beantwortung der folgenden 
Fragen: 
 

1. Welche Maßnahmen wurden eingeleitet, um die Energieverbräuche an 
kreiseigenen Liegenschaften zu senken? 
 

a. Maßnahmen in Verwaltungsgebäuden? 
b. Maßnahmen an Schulen? 
c. Maßnahmen an Polizei- und Feuerwehrstandorten? 
d. Maßnahmen an sonstigen Kreisliegenschaften? 
e. Maßnahmen innerhalb der Verkehrsinfrastruktur? 

 

2. Inwieweit werden die Maßnahmen für die Bürgerinnen und Bürger konkret 
spürbar? 
 

3. Welche Einsparungen in kWh (Strom und Gas) werden durch die eingeleiteten 
Maßnahmen voraussichtlich realisiert? 
 

4. Mit welchen Kostensteigerungen aufgrund von allgemeinen Preissteigerungen bei 
der Energieversorgung ist aus Sicht der Verwaltung im kommenden Jahr zu 
rechnen? 

 

5. Werden aktuell Maßnahmen zur Einsparung von Wasser ergriffen? Wenn ja: 
Welche und mit welchen Auswirkungen für die Bürgerinnen und Bürger im Kreis? 

 
Für die Beantwortung bedanken wir uns bereits im Voraus. 

Mit freundlichen Grüßen 
 
gez. Thorsten Baumgart  


